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“阿房宫”
为何短命

! ! ! ! !"年前建成开放的西安阿房宫景
区即将拆除。头顶“天下第一宫”美名
的景区如此“短命”，为“造景热”敲了
一记警钟。

生长于监督管理“灰色地带”
#$日记者走进西安西郊的阿房宫

景区，偶有游人进入。谈起拆迁，景区
一名负责人表示：阿房宫遗址公园将
要建设，拆这个景区，是“小项目服从
大项目”，但拆迁时间还没定。杨怀军
是沣东新城三桥街道办聚驾庄村支部
书记，阿房宫景区正是他当年招来的
项目。%&&"年经杨怀军联系，陕西人雷
应魁计划投资建设的“阿房宫”，选址
聚驾庄村，北距阿房宫遗址#''多米。
后来，项目租用了聚驾庄村(''亩和西
围墙村)*'亩土地。“租地期限从%&&)

年到#'%)年，共#'年，每亩每年租金
%#''元，每$年递增#'+。”杨怀军说，
当年建设阿房宫景区，征求过西安市、
未央区相关部门意见，还请文物部门
设计过。记者咨询了西安市文物、旅游
部门，均表示不清楚阿房宫景区项目
当年建设管理情况，不过，“阿房宫”未

在真正遗址本体保护区，不违反当时
遗址保护规定。作为租用集体土地的
“村级项目”，是在监督管理“灰色地
带”成长起来的。

阿房宫遗址公园即将开建
('''年开门迎客的阿房宫景区，

年接待量曾达数十万人次。记者了解
到，阿房宫景区土地租用将于('%)年
到期，发展前景不明，后继开发徘徊不
前。秦阿房宫旅游开发公司董事长雷
应魁说，%&&$年筹建以来，景区至今已
投入(,"亿元，对民营企业来说已“下
了血本”。然而近年来景区收入和投入
都持续低迷。与景区走向平淡截然相
反，真正的阿房宫遗址迎来了考古热

潮。(''(年至(''-年，国家考古机构通
过考古调查和部分发掘，首次明确了
阿房宫遗址范围，探明阿房宫遗址主体
就是前殿遗址，非山寨版阿房宫景区所
能比拟。近两年来，阿房宫遗址真容渐
出，工程性文物保护呼之欲出。

一建一拆巨大资源浪费
根据国家文物局去年批复的《阿

房宫遗址保护总体规划》，西安市正在
落实(,"平方公里内的文物保护，并建
设阿房宫考古遗址公园。“阿房宫景区
位于遗址南侧(''多米处，规划建设水
平较低，主体建筑处于遗址保护控制
区，建筑物高度超出了文物保护规划
规定的高度。”中国社科院考古研究所
研究员李毓芳说。如此一来，成为遗址
保护建设“绊脚石”的阿房宫景区，淡
出历史几成定局。
专家认为，当年建设之时，阿房宫

景区是民间投资行为，没有政府部门严
格规划和审批，其租地建景、低标准设
计、不符合遗址保护长远规划显而易
见，为何没有得到及时制止？这些年来
一建一拆，造成巨大资源浪费。新华社
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网爆国企食堂宴请官员

! ! ! !农历年过后，徐宁生参加了一次
同学聚会。组织者、徐的同学是广东
一家国企的老总，地点就安排在该国
企的食堂。“居然请我们吃食堂餐。”
徐宁生一开始很纳闷。到达目的地
后，他发现原来端盘子刷卡打饭的普
通食堂尽头，才是这次聚会的真实地
点———两个包间。

作为省重点工程项目的牵头企
业，这位国企老总当晚借请同学吃饭
的机会一并请来了几名省、市官员。
“外面不安全，到食堂里吃。”徐的同
学这样说。

这次聚餐一改“食堂”在徐宁生
心目中的印象，席上龙虾、刺身一应
俱全，多款名贵洋酒任饮。事后徐宁
生有两个感叹，一是“政府的人真能
喝”，二是“上有政策，下有对策，请客
都请到食堂来了”。

杨先生是某局级政府部门的食
堂承包人。他透露，事实上政府各部

门从去年就开始在食堂接待贵宾。
“十八大一提倡节俭风，地方上就开
始收敛了，不敢在外面酒店豪吃豪
喝。”杨先生说。随后半年，杨先生张
罗的接待宴大概 ('多回。
杨先生说，他的食堂绝对不做以

鲍鱼、鱼翅、龙虾、野味为材料的菜
式。“上级规定不能做，这是规矩。”杨
先生认为在食堂接待讲究的是心思，
他挑选档次较高的虾蟹、瑶柱、元贝、
花胶、海参，看起来精致、考究，价格
又不至于太过高昂。按 %'人一桌计
算，每桌消费控制在约 "'''元。

而对于深受公款吃喝钟爱的茅
台酒，有银行内部人士介绍，现在通
行的做法是，喝茅台把商标先撕下
来，更为隐秘的办法则是，把茅台酒
倒进矿泉水瓶，同时严禁任何人拍
照。如果是在外面吃饭，要求服务员
每次进出必须把门关上。

经济观察报

! ! ! ! ! !一名满头白发的老人盯着快餐

店里的盒饭直流口水" 被一名过路的

女孩瞅见了" 女孩当即买来盒饭并单

膝跪地将饭一口一口喂进老人的嘴

里#$这名被誉为!深圳最美女孩$的主

人公" 出现在!"日中新社的一篇配图

报道中#但一天后"有媒体人称这是条

假新闻"!事发地点在深圳东门老街"

不是文中所说欢乐海岸" 而且是事先

策划的$#一位目击者称"该女孩只喂

了几口饭"便随拍照的男子离开#

一场感动人心的善举" 原来是事

先策划的!商业演出$"闹剧以一地鸡

毛的方式收场#!深圳最美女孩$ 的称

号一下变得浅薄" 围观网友也顿觉无

趣甚至被愚弄和被调戏# 谁导演了这

出闹剧%又为何要导演闹剧%

据报道" 炮制这则新闻的通讯员

是石金泉"!#$$年因策划&眼癌宝宝母

亲跪爬"被!富家公子$戏弄'的假新闻

而备受质疑"曾公开向社会道歉#最美

和最丑之间"其实只有一线之隔#如果

是发自内心地尊敬老人(善待乞丐"比

如媒体此前报道的为老年乞丐雨中打

伞的女孩"为溺水老人做人工呼吸的女

护士"这些理应受到礼赞#她们纯粹而

本真地用一己之力坚守美好"既为受助

的老人带去温情"更给社会增添人性的

温度#公众在激赏善举的同时"内心也

受到了净化"类似好人好事多多益善#

而这名泡沫化的 !最美女孩$ 却是丑

的"也许她本身就是一个道具"其背后

的导演更应受谴责#

消费公众善心"这是不可原谅的#

今天" 公众为一些慈善机构缺乏公信

力而扼腕" 如果再放任来自民间的伪

善心大行其道" 势必对慈善产生摧毁

性打击#行善最基本的前提就是信任"

当信任被瓦解乃至肢解" 日后公众再

碰到类似事情时一定半信半疑" 节制

善心"甚至条件反射地认为是炒作"是

策划"从而变得冷漠麻木"这就导致真

正做好事的人得不到肯定和呼应"真

正需要帮助的人得不到及时帮助#

此外" 还需要探讨一番新闻伦理

的问题# 通讯员石金泉是一名知名拍

客和网络推手" 常向当地多家媒体供

稿#通讯员供稿很正常"但媒体不该不

经求证就直接采用#对于网络质疑"当

事记者解释称"!稿子是通讯员写的"

我们当时没在现场#$不是自己采写的

稿子却署上自己的名字" 没在现场也

不核查"与其说这是粗枝大叶"不如说

这是丧失职业操守"背叛新闻伦理#如

今" 新闻被指策划" 策划者被千夫所

指"一同陪葬的还有媒体公信力)

! ! ! !中国青年报 *王石川+

“最美女孩”：被商业戏弄的丑闻
当公众为炮制的善良而感动时，当策划者为成功骗取公众信任而

窃喜时，是不是该让造假者付出应有的代价？

投资2亿多建成13年又将被拆除


